

muy detallado que se interesa, obviamente, en la seguridad de la aviación civil y las preocupaciones justificadas de todas las partes, grupos y asociaciones afectadas por los resultados de la comisión.

Los miembros de la comisión vincularon sus principales recomendaciones a un número de disposiciones, incluida la capacitación de controladores bilingües, una distribución más amplia de glosarios para pilotos, avisos aeronáuticos sobre la ampliación de servicios bilingües y publicaciones especializadas en ambos idiomas oficiales.

Durante el curso de la encuesta, los miembros de la comisión entrevistaron a peritos, examinaron los resultados de los estudios de simulación realizados por Transporte Canadá y recibieron sumisiones de expertos que habían visitado sistemas de control de tráfico aéreo en Tokio, Río de Janeiro, México, Roma, Ginebra, Frankfurt, París y el Eurocontrol en Bélgica y Holanda.

Refugiados contribuyen a la economía

Los estudios del gobierno canadiense de los últimos diez años indican que los inmigrantes y refugiados realizan importantes contribuciones a la economía y expansión social de Canadá en un breve período.

Los estudios comenzaron después de la llegada de refugiados checoslovacos en 1968. "Los resultados muestran de forma contundente la contribución de estos recién llegados" manifiesta el Ministro de Empleo e Inmigración Ron Atkey. "Los hechos hablan por sí mismos"

En los últimos once años Canadá ha recibido refugiados de cuatro movimientos de los más importantes: checoslovacos, (1969) asiáticos de Uganda (1972) chilenos (1973-79) y el actual programa de indochinos.

De acuerdo con los estudios realizados por la Comisión Canadiense de Empleo e Inmigración cerca de 12.000 checoslovacos entraron en Canadá entre octubre de 1968 y marzo de 1969.

La mayoría de ellos recibió ayuda financiera durante sus primeros meses de estancia en Canadá, a un promedio de \$776 dólares por persona, hasta que se emancipa-

ron. Para el final del primer año, la familia de refugiados checoslovacos normal ganaba \$518 dólares mensuales. En los próximos dos años este ingreso mensual medio subió a \$603 y \$726 respectivamente. La cifra de \$726 dólares representaba el 85% del ingreso canadiense medio de dicho año, manifiesta la Comisión. De acuerdo con ésta, la mayoría de los ingresos retornaron a la economía. En el segundo año por ejemplo, los ingresos se gastaron de esta forma: 18% en vivienda, 16% en alimentos, 8% en ropa, 8% en transporte, 4% en educación 5% en atenciones médicas, 6% en recreación y 12% en artículos varios.

Cerca de la mitad de los refugiados había comprado muebles y automóviles, 30% había comprado televisiones, radios y tocadiscos, 10% había comprado refrigeradoras, cocinas y lavadoras y casi uno de cada cinco (17%) había comprado su hogar.

Refugiados de Uganda

El movimiento de expulsión de asiáticos de Uganda trajo a 7.069 personas de Uganda a Canadá, el 80% de los cuales estaba empleado a tiempo completo dos años después de su llegada. De éstos, uno de cada once trabajaba a nivel administrativo; el 15% se encontraba en posiciones profesionales y técnicas; el 36% en ventas y posiciones auxiliares y el 22% en oficios manuales. Si bien comenzaron a niveles de ingresos muy inferiores al promedio canadiense, la mayoría ascendió rápidamente y después de solo un año se encontraban ligeramente por debajo del promedio canadiense.

Dentro del año, las personas de este grupo habían iniciado 66 pequeños negocios. Si bien muchos de ellos eran operaciones familiares, cerca del 9% proporcionaban empleo a entre 20 y 49 personas. Por término medio cada asiático ugandés que trabajaba por cuenta propia dió empleo a otros cinco trabajadores. Después de un año, más de las dos terceras partes pagaban rentas regulares en viviendas modestas y una cuarta parte había arrendado o comprado su casa. El golpe de estado de septiembre de 1973 en Chile creó otro movimiento especial de refugiados. Unas siete mil personas llegaron directamente de Chile o de campamentos de refugiados